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Em 16 de novembro de 2021, às nove horas e vinte e cinco minutos, foi 1 
iniciada a trecentésima reunião ordinária da Câmara Técnica que contou 2 
com as participações dos Conselheiros: Idésio da Silva Coelho Júnior, Silvia 3 
Mara Leite Cavalcante, Aloísio Rodrigues da Silva, Ângela Andrade Dantas 4 
Mendonça e Antônio Carlos Salles Júnior. Os Conselheiros Antônio de 5 
Pádua Soares Pelicarpo, Leonardo da Silveira do Nascimento e Ticiane 6 
Lima dos Santos justificaram suas ausências. ORDEM DO DIA: 1. 7 
Introdução:  O Vice-presidente Idésio Coelho iniciou a reunião informando 8 
que será sua última reunião de Câmara nessa gestão porque não poderá 9 
participar na reunião de Dezembro. 2. Normas em Pauta: 2.1. Para 10 
Audiência Pública: Revisão NBC XX – Altera o CTG 20 02 – Laudo de 11 
Avaliação emitido pelo Contador. Relator: Conselheiro Aloísio Rodrigues 12 
da Silva. A Revisão ficará em Audiência Pública pelo período de 90 dias. 13 
Aprovada por unanimidade. 2.2 Para aprovação: Normas de Auditoria – 14 
NBC PA 01 – Gestão de Qualidade para Firmas (Pessoa s Jurídicas e 15 
Físicas) de Auditores Independentes / ISQM 1. Relator: Conselheiro 16 
Idésio da Silva Coelho Júnior. Norma Aprovada por unanimidade. NBC PA 17 
02 - Revisão de Qualidade do Trabalho / ISQM 2. Relator: Conselheiro 18 
Idésio da Silva Coelho Júnior. Revisão aprovada por unanimidade. NBC TA 19 
220 (R3) - Gestão de Qualidade da Auditoria de Demo nstrações 20 
Contábeis / ISA 220 Revisada  – Relator: Conselheiro Idésio da Silva 21 
Coelho Júnior. Revisão aprovada por unanimidade. CTA 32 – Auditoria de 22 
Fundos de Investimentos  – Relator: Conselheiro Idésio da Silva Coelho 23 
Júnior. Norma aprovada por unanimidade. Normas para Micro e 24 
Pequenas Entidades:  NBC TG 1001 – Contabilidade para Pequenas 25 
Empresas – O Vice-presidente destacou que a norma trará grande 26 
contribuição para os escritórios de contabilidade, com vigência para 2023, 27 
sendo opcional a adoção em 2022. A Conselheira Ângela destacou que 28 
acredita que a adesão será grande, considerando que a norma tem 29 
recebido muitos elogios. O Vice-presidente irá transmitir os elogios ao 30 
Grupo. Norma aprovada por unanimidade. NBC TG 1002 – Contabilidade 31 
para Microentidades. Relator: Conselheiro Idésio da Silva Coelho Júnior. 32 
Norma aprovada por unanimidade. Como próximo passo para o Grupo, 33 
deverá ser elaborada uma ITG com os planos de contas e modelos de 34 
demonstrações. Normas do Setor Público: NBC TSP 30 – Instrumentos  35 
Financeiros: Apresentação. Relator: Conselheiro Idésio da Silva Coelho 36 
Júnior. Complementa a etapa inicial da convergência, sendo um marco na 37 
normatização. Norma aprovada por unanimidade. NBC TSP 31 – 38 
Instrumentos Financeiros: Reconhecimento e Mensuraç ão. Relator: 39 
Conselheiro Idésio da Silva Coelho Júnior. Norma aprovada por 40 
unanimidade. NBC TSP 32 – Instrumentos Financeiros: 41 
Reconhecimento e Mensuração (Contabilidade de Hedge  – Aplicação 42 
Residual – Norma aprovada por unanimidade. NBC TSP 33 – 43 
Instrumentos Financeiros: Divulgações – Complementa a etapa inicial 44 
da convergência, sendo um marco na normatização. Norma aprovada por 45 
unanimidade. NBC TSP 34 – Custos no Setor Público – a Srª. Rosilene 46 
Oliveira de Souza, Auditora Federal de Finanças e Controle da Secretaria 47 
do Tesouro Nacional (STN) realizou uma apresentação em que demonstrou 48 
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o trabalho do grupo até a minuta aprovada pelo CP CASP. Destacou a 49 
necessidade de capacitação e divulgação sobre a norma. O Conselheiro 50 
Antônio Carlos destacou que essa norma será um ponto de recomendação 51 
e auxílio, destacando a relevância da responsabilização do profissional, 52 
quanto à divulgação. O Vice-presidente destacou que, por essa norma não 53 
tem um paralelo nacionalmente, ela não conflita com as normas 54 
internacionais no processo de convergência. Frisou que, após a aprovação, 55 
vale a pena ser encaminhada para o IPSASB. A Câmara agradeceu a 56 
participação da Sra. Rosilene Souza. Norma aprovada por unanimidade. 3. 57 
Alterações na Resolução CFC n.º 560/83. O Vice-presidente relatou que 58 
diversos CRCs que se manifestaram, solicitaram feedback sobre as 59 
contribuições. Como resposta, foi gerado um relatório constando os 60 
assuntos mais relevantes e explicando o porquê das definições. A minuta 61 
foi circulada mais uma vez a todos Conselheiros e deve seguir para 62 
aprovação do Plenário. 4. IFAC Renovação do Termo de Cooperação 63 
com a IFAC.  Relatora: Conselheira Ângela Andrade Dantas Mendonça. A 64 
Conselheira informou da renovação do Convênio, que gera uma 65 
contribuição anual de US$ 500.900. A aprovação da renovação foi 66 
submetida à Câmara e aprovada por unanimidade. 5. Comitê de 67 
Pronunciamentos Contábeis (CPC). O Sr, Felipe Bastos informou que a 68 
Receita Federal do Brasil procurou o CPC, com dúvidas sobre o 69 
Pronunciamento para Entidades em Liquidação, pois algumas entidades 70 
não podem deixar de apresentar a Escrituração Contábil Digital (ECD). 71 
Sendo assim, a RFB demonstrou preocupação em onerar as entidades. 72 
Houve reunião com o Comitê, para saber sobre a atitude a ser tomada sobre 73 
os impactos tributários. Surgiram ideias como: adaptar o leiaute da ECD, 74 
fazer ajustes para NBC TG 900, alterar norma para “Valor Justo, ou adaptar 75 
a ITG 2000 para incluir escrituração dessas entidades. Ficou decidido que 76 
a RFB enviará proposta ao Comitê. 6. Comitê Permanente para 77 
Contabilidade Aplicada ao Setor Público do Conselho  Federal de 78 
Contabilidade (CP CASP). O Vice-presidente informou sobre o processo 79 
de convergência da Contabilidade Pública, e que o Grupo da Pública já foi 80 
elevado a Comitê. Solicitou que o Regimento Interno do Comitê esteja sob 81 
a responsabilidade do Conselheiro Antônio Carlos, que já possui minuta, e 82 
que deverá estar alinhado com a Resolução CFC nº 1.638/21. Destacou 83 
que o Comitê define questões relevantes, como conflito de interesse, posse 84 
e funcionamento das aprovações das normas. Solicitou a definição do plano 85 
de fiscalização, após a aprovação do regimento interno. Informou sobre a 86 
realização Seminário Brasileiro de Contabilidade e Custos Aplicados ao 87 
Setor Público (SBCASP) no formato virtual, no dia 23/11, destacando a 88 
importância da participação dos Conselheiros da Câmara e solicitando a 89 
divulgação do evento. 6. Entidades do Terceiro Setor. Proposta de 90 
emissão de manual do CRCGO O Vice-presidente relatou que o CFC 91 
recebeu do CRCGO a informação de criação do Manual do Terceiro Setor. 92 
A Câmara foi contrária a emissão do manual pelo Conselho Regional e 93 
sugeriu que o material seja apreciado pelo Grupo do Terceiro Setor, sob a 94 
Coordenação da Conselheira Ticiane. Decidido por unanimidade. 7. 95 
Obrigações acessórias –  A Conselheira Ângela informou que foram 96 
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realizadas algumas reuniões com a participação da Receita Federal do 97 
Brasil (RFB), CFC e Fenacon. O principal tema é que os sistemas estão 98 
instáveis, a exemplo do e-Cac. A Conselheira informou que a semana foi 99 
muito difícil, pois houve a antecipação do prazo limite para o envio da DCTF 100 
Web, e o e-Cac apresenta muita instabilidade. Realizado contato com a 101 
RFB, solicitando o adiamento para 19/11 no acesso, tendo sido deferido o 102 
pedido. A Conselheira Angela relatou sobre as informações de saúde 103 
(SST), citando que foi solicitado à RFB que o Contador seja eximido da 104 
responsabilidade de apresentar essas informações, considerando que não 105 
é expertise desse profissional. A Conselheira Angela encaminhará os 106 
pontos principais. 8. Sustentabilidade – O Conselheiro Aloísio informou a 107 
realização de reunião dia 5/11, com as seguintes decisões: 1. Definido o 108 
desenvolvimento de um guidance inspirado no material do IAASB para ISAE 109 
3000  focado para aplicação em trabalhos de asseguração do relato 110 
integrado e relatórios de sustentabilidade. 2. Envolvimento do Ibracon, 111 
elaborando um questionário, para buscar informações de composição do 112 
processo de trabalho. Reuniões serão realizadas de dois em dois meses, a 113 
primeira virtual e as demais de forma presencial. Regulamentação do 114 
Relato Integrado: será traduzida a nova versão, do Framework visando a 115 
atualização do CTG 09. O Vice-presidente solicitou que seja feita uma maior 116 
divulgação da participação do CFC nas questões de sustentabilidade, com 117 
a criação de um artigo, fazendo a chamada à COP 26 sustentabilidade do 118 
IFRS Foundation. 9. Assuntos Gerais. O Vice-presidente Idésio registrou 119 
os agradecimentos pelo trabalho em conjunto, destacando que foi 120 
beneficiado com o aprendizado. Destacou que procurou despertar a 121 
continuidade do trabalho de forma descentralizada. O Conselheiro Aloísio 122 
agradeceu a liderança do Vice-presidente, ressaltando a transferência do 123 
conhecimento na área de auditoria. A Conselheira Ângela frisou que foi 124 
grande o aprendizado e que a distribuição do trabalho possibilitou o 125 
crescimento de todo o grupo. A Conselheira Silvia homenageou o Vice-126 
presidente reforçando que a gentileza e o conhecimento, trouxe um 127 
aprendizado ímpar e aproveitou para também se despedir do grupo, com o 128 
encerramento do seu mandato, agradecendo a todos, incluindo a equipe do 129 
corpo funcional. O Conselheiro Antônio Carlos aproveitou a oportunidade 130 
para também agradecer a oportunidade da atuação na Câmara, com a 131 
possibilidade de participação em grupos de trabalho e que essa inclusão 132 
por parte do Vice-presidente foi essencial na motivação da sua atuação no 133 
Grupo e elogiou o Vice-presidente na condução de todos os trabalhos a 134 
cargo da Câmara. Sobre o GE para Normas de Entidades Desportivas, a 135 
Conselheira Angela sugeriu envolver o Comitê Olímpico Brasileiro (COB), 136 
pois representa diversas entidades do setor. O Vice-presidente suspendeu 137 
a reunião às doze horas e dez minutos do dia dezesseis de novembro de 138 
dois mil e vinte e um, informando que seria retomada no dia dezessete de 139 
novembro, às nove horas e trinta minutos.  A reunião foi retomada no dia 140 
dezessete de novembro de dois mil e vinte e um, e contou com as 141 
participações dos Conselheiros: Silvia Mara Leite Cavalcante, Aloísio 142 
Rodrigues da Silva, Ângela Andrade Dantas Mendonça e Antônio Carlos 143 
Sales Ferreira Júnior. Os Conselheiros Antônio de Pádua Soares Pelicarpo; 144 
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Ticiane Lima dos Santos e Leonardo da Silveira do Nascimento justificaram 145 
as suas ausências. 10. Reforma Tributária : A Conselheira Angela informou 146 
que não houve reunião desse grupo nos meses de outubro e novembro. 11. 147 
Comissão Permanente de Ciência e Tecnologia:  A Conselheira Ângela 148 
informou que está sendo programada a realização da segunda edição do 149 
Seminário de Tecnologia e Inovação do CFC, previsto para o dia 16 de 150 
dezembro de 2021. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 151 
11h, no dia dezessete de novembro de 2021. A presente ata foi lavrada por 152 
mim, Felipe G. Bastos, e, depois de lida e aprovada, será assinada pelos 153 
participantes via Sei. 154 
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